



Jueves, 2 de junio 2022

**Ministerio de Defensa**



**@MuseosDefensaEC**  
**#DíaDelNiño** | Tiwi, Marvin y Cosme llevaron alegría y diversión a los estudiantes de la escuela "O'leary" en el #TemploDeLaPatria. En el evento participaron los canes amaestrados del Grupo de Artillería N°13 "Mariscal Sucre". ¡Feliz día a todos los niños y niñas en el 🇪🇨! [Ver más](#)



**@ISSFA\_ECUADOR**  
 Recuerda nuestros productos crediticios cuentan con la póliza de seguro de vida desgravamen, tanto para los préstamos quirografarios e hipotecarios vigentes. Conoce más en <https://bit.ly/3J7aLeE> [#IssfaContigo](#)  
[Ver más](#)

**Seguridad y Defensa**



**Ecuador y EE. UU. mejoran respuesta ante desastres naturales- diálogo-americanas.com**  
 Militares del Batallón de Infantería de Marina de la Armada de Ecuador y del Ejército de los Estados Unidos realizaron, del 17 de abril al 25 de mayo de 2022, entrenamientos conjuntos en el puerto de Manta, provincia de Manabí, para responder a desastres naturales y crisis emergentes. [Ver más](#)



**Acciones concretas y unificadas, y no peleas políticas, el clamor ciudadano ante la ola delictiva- El Universo**  
 Entre otros proyectos pendientes mencionó la Ley Orgánica de Personal y Disciplina que, según él, es necesaria ante la eliminación del Código Penal Militar, y la Ley para regular el derribo de aeronaves relacionadas con el narcotráfico. [Ver más](#)



**Proyecto de ley que regula el uso legítimo de la fuerza llegaría 'con gran consenso' a la votación en el Legislativo. El Universo**  
 El segundo debate y votación del proyecto de ley que regula el uso legítimo de la fuerza será este viernes, 3 de junio, en el pleno de la Asamblea Nacional. Esta convocatoria la realizó el flamante presidente del Legislativo, Virgilio Saquicela, a los pocos minutos de haber sido posesionado, la noche del martes 31 de mayo, tras la destitución de Guadalupe Llori. Que era su "compromiso" con el país, dijo. [Ver más](#)

	<p><b>Corrupción en servicios de seguridad de Ecuador agrava problema de homicidios- es.insightcrime.org</b>              El desvío de armas en custodia de la policía hacia delincuentes y un oficial naval acusado de hacer parte de un escuadrón de sicarios son solo dos nuevos ejemplos de cómo la corrupción en las fuerzas de seguridad de Ecuador se suma a los problemas del país para combatir la violencia. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La Comisión de Fiscalización investigará el caso de Leandro Norero-Expreso</b>              La Comisión ya elaboró un cronograma de comparecencias. El comandante de la Policía, Fausto Salinas, el ministro del Interior, Patricio Carrillo, la fiscal Diana Salazar y el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez han sido llamados. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>¿Quiénes son los concejales por lo que no se trató la ordenanza de armas blancas en Quito?- La Hora (Nacional)</b>              Desde 2020, la Policía pide al Concejo Metropolitano dar paso a la ordenanza que sanciona la tenencia de armas blancas. El 31 de mayo, tras tres horas de debate, la ausencia de nueve ediles evitó que se dé la votación. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ecuador incorpora a 100 agentes para reducir hacinamiento carcelario-Primicias</b>              El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI) incorpora a 100 agentes penitenciarios, cuya misión principal será trabajar en procesos para reducir el hacinamiento en las cárceles del país. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Siete detenidos en El Oro por envío de droga a Chile y Estados Unidos-Primicias</b>              En el operativo, la Policía detuvo a siete personas. Los detenidos serían parte de un grupo delictivo internacional que enviaba droga vía marítima, a través de contenedores desde El Oro con destino a países como Chile y Estados Unidos. <a href="#">Ver más</a>. Nota referente: <a href="#">El Universo</a></p>
	<p><b>De 281 Unidades de Policía Comunitaria en Quito, 86 están habilitadas de manera fija, pero no en buenas condiciones- El Universo</b>              La Unidad de Policía Comunitaria de la parroquia de Pifo, en el nororiente de Quito, está dividida en dos subcircuitos. El área de cobertura es desde la avenida Interoceánica hasta el sector de La Virgen, vía a Papallacta. Para atender los llamados actualmente cuentan con dos camionetas, una fue recientemente arreglada. <a href="#">Ver más</a></p>



# SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

Jueves, 2 de junio 2022



### Ministro del Interior, Patricio Carrillo, anunció el inicio del proceso de reclutamiento de la Policía Nacional. El Universo

Con el fin de incrementar las filas de la Policía Nacional y frenar la inseguridad, el ministro del Interior, Patricio Carrillo, anunció este 1 de junio el inicio del proceso de reclutamiento para aspirantes a servidores de nivel directivo y técnico operativo, como parte del plan de fortalecimiento institucional. [Ver más](#)



### Unidad Judicial de Los Ríos fue atacada con disparos. El Comercio

En la Unidad Judicial Multicompetente del cantón Pueblo Viejo, en Los Ríos, se produjo un ataque armado. "El 31 de mayo del 2022, en la tarde, la mencionada Unidad Judicial fue objeto de disparos por parte de desconocidos". Así lo indicó el Consejo de la Judicatura, este miércoles 1 de junio del 2022. [Ver más](#)



### Los políticos, narcos y bandas que tuvieron nexos con 'El Patrón' Norero. Primicias

Así fue como Leandro, más conocido como 'El Patrón' Norero, se abrió paso en el mundo del hampa moviéndose entre políticos, narcotraficantes, empresarios de dudosa procedencia, policías y cabecillas de bandas. Desde 2008 el ascenso de Leandro 'El Patrón' Norero fue vertiginoso. En aquel año aún era el líder de Los Netas y fue parte del acuerdo de paz que esa pandilla y los Latin Kings lograron con el gobierno de Rafael Correa. [Ver más](#)

Nota referente: [Expreso](#)



### Bandas marcan territorio con grafitis en seis distritos de Guayas. Primicias

La presencia de grafitis de las bandas criminales se siente en los seis distritos de la zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborombón), donde ocurre el 75% de los crímenes violentos. Las bandas tatúan los barrios con símbolos, animales, banderas, nombres y rostros para delimitar el poder y el control de los territorios. Esta práctica es más clara en las cárceles, donde los pabellones están clasificados según la banda que los controla. [Ver más](#)



### Ecuador y la UE firman memorando de lucha contra tráfico marítimo ilícito. El Comercio

El canciller ecuatoriano Juan Carlos Holguín y el director del Proyecto, Dominique Bucas, firmaron el documento. Con eso el Seacop V apoyará a Ecuador en algunas acciones. Seacop V es un proyecto enfocado en la lucha contra el tráfico ilícito marítimo y las redes criminales asociadas en países de América Latina, el Caribe y África Occidental. [Ver más](#)



### Comisión de Fiscalización de la Asamblea abordará caso de Leandro N. por supuestos vínculos con red de corrupción hospitalaria. El Universo

Dos ministros, la fiscal y el comandante de la Policía han sido convocados a la Comisión de Fiscalización de la Asamblea Nacional para que informen sobre los allanamientos realizados la semana pasada y que permitieron la captura de Leandro N. por supuesto lavado de activos. [Ver más](#)



### Alto mando policial será sometido a pruebas de confianza. El Telégrafo

La Oficina Internacional de Asuntos Antinarcóticos y Cumplimiento de la Ley de Estados Unidos (INL por sus siglas en inglés) donó equipos tecnológicos y polígrafos para la Policía Nacional. Estos recursos servirán para la lucha contra el crimen organizado y la corrupción. [Ver más](#)



### 140 kilos de cocaína fueron incautados en un tráiler. La Hora

BABA - El alcaloide que estaba camuflado en la cámara de refrigeración del transporte de bananos, fue decomisado tras la ayuda de los sistemas de GPS y la información de inteligencia de los agentes de Antinarcóticos. La droga pretendía ser llevada a una empacadora de la zona, para posteriormente llenar el carro de banano y llevarlo a los puertos costeros. [Ver más](#)



### Artefactos explosivos son traídos de países vecinos. La Hora

Los acontecimientos sobre inseguridad bordean a la población esmeraldeña, quien ha tenido que evidenciar una serie de peligros constantes, los denominados artefactos explosivos son materiales que los antisociales han hecho uso en los últimos días para amedrentar a sus víctimas. [Ver más](#)



### Esmeraldas declarada zona de seguridad. La Hora

El gobierno actual aún no especifica desde cuando regiría la normativa, sin embargo el ministro del interior, Patricio Carrillo, expresó a Televistazo que en la frontera norte hay una fuerte presencia de Tiguerones. «Este es un grupo que se fragmentó de otras organizaciones criminales y va tomando poder cada vez, lastimosamente lo hacen a través del ejercicio de la fuerza». [Ver más](#)



### Pablo Ramírez, del SNAI: "Dividimos el servicio de comida de las cárceles para evitar un monopolio". Expreso

Durante el Gobierno del presidente Guillermo Lasso se han realizado cuatro cambios de mando en el SNAI, quienes asumieron el cargo han tratado de controlar los focos de violencia que, en muchos casos, han escalado a masacres y fugas. En menos de dos años se han registrado más de 400 muertes violentas. [Ver más](#)



**Jueves, 2 de junio 2022**

	<p><b>Viteri: "No voy a sentarme a tomar un café, voy a ir a pedir cuentas al Presidente". Expreso</b> Nuevos contraataques. La alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, volvió a pronunciarse sobre el tema de inseguridad en que se encuentra sumergida la ciudad. Luego de terminar un evento, en conjunto con la ATM, fue abordada por un puñado de periodistas que le cuestionaron sobre una eventual reunión con el Presidente de la República, Guillermo Lasso, y a la que asistirán los otros alcaldes del país. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 25 al 31 de mayo de 2022, en defensa de la soberanía y seguridad integral del Estado. #FFAAContigo #OperacionesFFAA. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #DíaDelNiño. Que los sueños y la ilusión de nuestros niños sean el motor que impulse las mejores acciones de nuestro trabajo. Las @FFAAECUADOR desean un feliz día a todos los NIÑOS Y NIÑAS de nuestro país. #FFAAContigo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> Como resultado de las permanentes operaciones de control de armas en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N. 411, en el puente #Guayaquil- #Daule, se decomisó:  <ul style="list-style-type: none"> <li>◆ 01 Fusil automático 9mm.</li> <li>◆ 01 alimentadora</li> <li>◆ 12 municiones 9 mm.</li> </ul> Durante esta operación se aprehendió a un ciudadano. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas Dos motociclistas al percatarse de la presencia militar pretendieron darse a la fuga, utilizando sus armas de fuego en contra del personal militar, en esta operación se aprehendió a dos ciudadanos, una motocicleta y un celular producto del asalto grabado en flagrancia. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #SantaElena   La #ArmadaEcuatoriana realiza campaña de recolección de residuos sólidos al conmemorar el "Día internacional de las especies marinas en peligro", para conocer el impacto de la contaminación por residuos sólidos en las especies marinas. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   La #ArmadaEcuatoriana participa de talleres con facilitadores para desarrollar brigadas "Guardianes del mar" en Unidades Educativas y comunidades, fomentando conciencia marítima en niños y jóvenes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #SantaElena   La #ArmadaEcuatoriana imparte charla educativa sobre los "Intereses Marítimos" y la "Sobre explotación de los recursos marino-pesqueros", en el sector del Puerto de #SantaRosa. #yosynaval. <a href="#">Ver más</a></p>

**Radio y Televisión**

	<p>120 millones de dólares cancelados al IESS. Oromartv</p>
	<p>Seguridad ciudadana. Oromartv</p>
	<p>Análisis de inseguridad. Oromartv</p>
	<p>Operación internacional. Oromartv</p>
	<p>Asamblea buscará aprobación Ley de Uso Legítimo de la Fuerza. TC</p>
	<p>Situación legal de alias "El patrón". TC</p>
	<p>Más detectores de mentiras. Ecuavisa</p>
	<p>Amenazas a jueces y fiscales del país. TC</p>



Jueves, 2 de junio 2022

	<b>Detenidos por narcotráfico. Ecuavisa</b>
	<b>La delincuencia no da tregua en Quito. Teleamazonas</b>
	<b>Expertos concuerdan en que se debe mejorar la capacitación de las FF.AA. Mención Fuerzas Armadas. Teleamazonas</b>
	<b>Plan farmacias. Teleamazonas</b>

**Temas coyunturales**

	<p><b>El consumidor estira su dólar ante la subida de precios. José Xavier Orellana Giler. Primicias</b></p> <p>Los riesgos de una recesión global son elevados, advierte Robin Brooker, quien es economista en jefe del Institute of International Finance (IIF). Brooker cita tres peligrosos choques para la economía global: La guerra en Ucrania. La variante ómicron en China (y la política de Covid-Cero). Alzas en las tasas de interés, decretadas por la Reserva Federal de Estados Unidos, el Banco Central Europeo y el Banco Central de Brasil, entre otros. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La esperanza fue expropiada. Alfredo Negrete. El Comercio</b></p> <p>No podemos enfrascarnos en el contenido del último mensaje presidencial ni en la folclórica presentación de la candidata a la reelección para la alcaldía de Guayaquil. El problema es de todos los que conformamos un pueblo que tiene la tarea casi imposible de vivir en democracia. Sin partidos políticos, sin líderes y sin gremios carentes de elementos básicos de la vida pública; añádate, que los legisladores que elige el pueblo duran 4 a 8 años sin ninguna oxigenación de sus bancadas legislativas. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>Interés superior. María Fernanda Cobo M. El Universo</b></p> <p>En los últimos 30 años, la lucha contra la desnutrición crónica infantil ha sido una experiencia fallida para nuestro país, que refleja un Estado sin autoridad unificada para garantizar a la niñez una vida digna, a partir de una alimentación segura, asequible y sostenible. Una realidad que evidencia las dos caras de la pobreza infantil: la escasez y el sufrimiento. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Señor presidente... Pedro X. Valverde Rivera. El Universo</b></p> <p>Le escribo estas líneas con la certeza de que las leerá usted o alguien que lo aprecia de verdad. También con la sinceridad que me caracteriza. Seguro, además, de que es la mejor forma de aportar al éxito de su Gobierno. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Revocatoria. Matías Dávila. La Hora</b></p> <p>Pedro Granja es un ciudadano que está liderando el pedido de revocatoria del mandato del señor Lasso "an friends". Pero, de que es un personaje desconcertante, ¡es un personaje desconcertante! La primera cosa que me salta a la vista es que no es correísta. En un país donde lo que no es blanco es negro, es sumamente complicado entender que una persona que esté en contra de Lasso no sea hinchas de Correa o viceversa. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Alerta, que camina... Rubén Montoya. Expreso</b></p> <p>Las recientes elecciones presidenciales en Colombia me recuerdan que Latinoamérica es adicta a la moda. Sus países son receptivos al humor vecino. Pasó con las dictaduras de los años 60 y 70 del siglo XX, los remedos democráticos de los 80, el despelote de cambio de milenio con naciones que tenían presidentes uno tras otro (por caso, Argentina y Ecuador). O la fiebre pseudosocialista, que arrasó desde el asalto de Hugo Chávez en Venezuela. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La ausencia del abogado de Glas impide la instalación de la audiencia de habeas corpus- Expreso</b></p> <p>En el Complejo Judicial Norte de Quito debía instalarse la audiencia por el habeas corpus solicitada por Nicole Malavé para el sentenciado ex vicepresidente Jorge Glas, al momento preso en la cárcel 4 de Quito. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Saquicela reitera apertura para el diálogo entre Asamblea y Ejecutivo- Primicias</b></p> <p>El nuevo presidente de la Asamblea, Virgilio Saquicela, aseguró que hay 25 leyes con informes de primer y segundo debate que serán evacuadas. El recién nombrado presidente de la Asamblea, Virgilio Saquicela, brindó su primera rueda de prensa este 1 de junio de 2022, tras su designación en reemplazo de Guadalupe Llori. <a href="#">Ver más</a></p> <p><b>Nota referente:</b> <a href="#">Primicias</a></p>